

## Las reuniones de ayer en la Conferencia de La Haya

EL HAYA, 9. — En la reunión que celebró ayer la Comisión de reparaciones alemanas el señor Tardieu propuso que se adicionara al Protocolo un texto, cuya redacción se confiaría a los juristas, y en el que se hiciera constar que, en caso de insolvencia, Alemania dará el mismo trato a todas las potencias acreedoras.

Contestando a las observaciones del señor Tardieu, con relación a las garantías de pago, el doctor Curtius declaró que Alemania sigue dando muestras de su buena voluntad, pero hizo observar que ésta tiene, naturalmente, como límite su capacidad de pago.

A petición del señor Snowden, apoyado por el señor Jaspas se acordó finalmente someter al examen de los juristas la cuestión de las rentas alemanas afectadas por el plan Youn.

La Comisión de reparaciones alemanas aplazó sus reuniones hasta hoy.

EL HAYA, 9. — La delegación francesa se ha reunido ayer para estudiar la futura posición jurídica de Alemania en relación con las potencias acreedoras y las sanciones que deberían aplicarse a dicha nación en caso de incumplimiento de sus compromisos.

Parker Gilbert, a Amsterdam  
EL HAYA, 9. — El agente general de pagos por reparaciones, señor Parker Gilbert, ha marchado de esta capital con destino a Amsterdam.

Regresará antes de que se reúna el Comité organizador del Banco Internacional de Pagos.

La labor de los peritos  
EL HAYA, 9. — La jornada de ayer ha estado consagrada principalmente a la celebración de conversaciones particulares entre los diversos delegados, mientras los peritos procedían a examinar los textos de las cuestiones técnicas en suspenso actualmente.

La redacción del Estatuto del Banco Internacional de Pagos

EL HAYA, 9. — El Comité encargado de redactar el Estatuto del Banco Internacional de Pagos, se reunirá el día 1, y a la reunión asistirá el doctor Schacht. Un obsequio a Briand de sus admiradores holandeses

EL HAYA, 9. — Ayer tarde le ha sido entregado al señor Briand el recuerdo que le ofrecen los holandeses admiradores suyos y partidarios de su política de paz.

El presidente de la comisión organizada a ese efecto, doctor Soesman, expresó su admiración hacia el gran organizador de la paz mundial, y el señor Briand contestó dando las gracias, y declarando que, a pesar de todas las dificultades, su optimismo y su fe en el porvenir son completos.

La Prensa alemana muestra cierta inquietud por las palabras de Tardieu  
EL HAYA, 9. — Algunos periódicos alemanes muestran cierta inquietud al conocer las palabras pronunciadas por el señor Tardieu en la sesión que ayer celebró la Comisión de reparaciones alemanas.

En realidad, el señor Tardieu se limitó a afirmar y precisar las condiciones de mutua confianza que dominan en el curso de los debates y a recordar los inconvenientes que tienen las discusiones prolongadas acerca de cuestiones de detalle, inconvenientes que podrían ser susceptibles de perturbar la atmósfera favorable que reina y que permite abrigar fundadas esperanzas respecto al éxito de la Conferencia.

Por su parte, los negociadores alemanes, cuya buena voluntad personal y actividad como negociadores hizo resaltar, no formularon la menor protesta contra los términos en que se expresó el jefe de la delegación francesa; pero han mantenido sus posiciones con respecto al fondo del asunto, si bien la discusión se desarrolló siempre en una atmósfera muy cordial.

## El accidente ferroviario de Santa Cruz de Mudela

SANTA CRUZ DE MUDELA, 9. — Ayer se verificó el entierro de las dos víctimas del choque de trenes. Para asistir a este acto llegó de Madrid una comisión de unos cincuenta individuos de la Compañía Internacional de Coches Camas, presidida por el inspector principal de la misma, don Antonio González Peláez.

El acto ha sido una gran manifestación de duelo. Fué presidido por los familiares, autoridades locales y jefes de la Compañía de Coches Camas, y a él asistieron todos los ferroviarios de esta estación francos de servicio y numerosísimo público.

Los familiares de los muertos expresaron su agradecimiento a las autoridades y al vecindario de Santa Cruz de Mudela por su comportamiento con motivo del triste accidente.

## ECOS DE SOCIEDAD

Después de pasar una temporada en su finca El Quejigal (Ávila), marcharán hoy para Rothenhaus, en Checoslovaquia, los príncipes Max de Hohenlohe, quienes se proponen asistir a las fiestas familiares con que se festejará el septuagésimo cumpleaños de su padre, el príncipe Gottfried.

Después marcharán los príncipes de Hohenlohe a Méjico. \* \* \*

Se encuentra en Biarritz la señora viuda de Beistegui. \* \* \*

Ha regresado a Madrid, procedente de su propiedad de Clavería, don Antonio Garay. \* \* \*

Mañana, viernes, festividad de San Gonzalo de Amarante, celebrarán su santo, además del infante don Gonzalo, el duque de las Torres; los marqueses de Gándara, Gorbea, Mirabal, Mirasol, Montemira y San Adrián; condes de Alba de Yeltes, Gondomar y Peña Castillo, y señores Bilbao, Cánovas del Castillo, Creus y Vaillant, Fernández de Córdoba y Parrella, López Dóriga, La Torre, Losada, Lloréns, Maldonado y Liñán, Mora y Riera, Pérez del Pulgar, Parladé y Ozores y Taboada y Sangro. \* \* \*

Invitada por los reyes, almorzó en Palacio el lunes la distinguida "yachtwoman" francesa madame Virgine Heriot.

A los postres, le impuso el Soberano la cruz del Mérito Naval.

La condecoración regalada por el Rey a madame Heriot, constituye una joya de oro y esmalte orlada de brillantes. \* \* \*

En honor de la infanta doña Isabel darán un almuerzo en un aristocrático hotel el embajador de la Argentina y la señora de García Mansilla. \* \* \*

El ministro de Colombia y la señora de Vélez han dado últimamente una serie de pequeñas reuniones en honor de un grupo de sus amigos del Cuerpo diplomático y de la sociedad madrileña. \* \* \*

El ministro de Méjico y la señora de González Martínez obsequiarán hoy con un té al nuevo ministro de España en Méjico y a la vizcondesa de Gracia Real. \* \* \*

Para el día 24 de este mes se ha fijado la fecha de la boda de la encantadora señorita Constanza Sánchez Guerra y Sáinz, hija del ex presidente del Consejo don José, con el alférez de navío, don José Estrella. \* \* \*

## Los sucesos de la isla Samoa

WELLINGTON, 9. — A consecuencia de los disturbios de Apia, la Administración ha pedido en algunas zonas a los indígenas que regresen a sus hogares. Ha publicado después un edicto ordenando a once cabecillas que se constituyan prisioneros antes del día 20 del corriente, en la ciudad de Apia. \* \* \*

WELLINGTON, 9. — El crucero "Dunedin" ha zarpado para Samoa, llevando a bordo un avión. \* \* \*

## Un proyecto para unir Inglaterra con el resto de Europa

Desecando la parte sur del mar del Norte

LONDRES, 9. — El "Daily Mail" publica una información de su corresponsal en Viena sobre un proyecto grandioso que han comenzado a estudiar varios sabios ingenieros alemanes. Se trata de añadir 260.000 kilómetros cuadrados, es decir, la mitad de la superficie del territorio de Francia, al patrimonio territorial de Europa, desecando la parte sur del mar Norte, que es relativamente poco profunda. Con arreglo a dicho plan, se construiría un dique gigantesco de 700 kilómetros de longitud, que separaría en dos zonas el mar del Norte y que se extendería desde Norfolk, en la costa inglesa, a la costa danesa. Además habría que construir otros diques, que partirían desde el estuario del Támesis hasta la costa francesa. De esta forma, el túnel de la Mancha no sería preciso, puesto que Inglaterra se convertiría en país continental.

Según los peritos, la superficie así obtenida sobre el mar sería capaz para veinte millones de habitantes. \* \* \*

## Los grandes incendios

CASSEL, 9. — Desde el sábado, por la noche, está ardiendo una mina de lignito, cerca de Cassel, a sesenta y seis metros de profundidad. La mina ha tenido que ser evacuada, y el fuego, a pesar de los esfuerzos hechos, no ha podido ser dominado aún. \* \* \*

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

## Boda del heredero de Italia

Los nuevos esposos visitaron después al Santo Padre

ROMA, 9. — Ayer mañana, a las diez, se ha celebrado en la capilla del Palacio del Quirinal, con la solemnidad prevista, el matrimonio del Príncipe heredero de Humberto con la Princesa María José de Bélgica.

A la entrada de los Soberanos en la capilla Paulina, el gran capellán de la Corte presentó a las personas Reales un hisopo de oro con agua bendita, mientras el cardenal Maffi aguardaba en pie ante el altar. Cuando las familias reales italiana y belga ocuparon los sillones que les estaban destinados, y previa la venia del Rey, el cardenal Maffi dió comienzo a la ceremonia, que terminó con una sentida plática, en la que S. E. explicó los artículos del Código civil italiano concernientes al matrimonio.

Asistieron al solemne acto, con los Soberanos y Príncipes italianos y belgas, el Rey de Bulgaria, ex Reyes de Portugal y Afganistán y hasta setenta Principes extranjeros, entre ellos el Infante don Fernando en representación de Su Majestad el Rey de España, numerosas Misiones y Embajadas extraordinarias extranjeras, Cuerpo diplomático y altas personalidades del Estado y la Corte.

Seguidamente, y en presencia del cardenal Maffi, quien inmediatamente la sometió al presidente del Senado señor Federzoni, en funciones de oficial del Registro civil, conforme el artículo 90 del Código italiano, fué firmada por duplicado el acta de la boda.

Los nuevos esposos, entusiastamente aclamados, tuvieron que presentarse reeptidas veces en uno de los balcones del Quirinal, saludando a la muchedumbre. Poco después, el Príncipe heredero y su esposa marcharon al Vaticano, para visitar al Papa.

El regalo de Portugal  
ROMA, 9. — El embajador de Portugal ha entregado en nombre del presidente de la República, a la Princesa María José con motivo de su boda con el Príncipe heredero de Italia, dos valiosos candelabros ricamente labrados al estilo portugués del siglo XVIII.

El regalo de d'Annunzio.—El órgano del Vaticano  
ROMA, 9. — Gabriel d'Annunzio ha ofrecido a los Príncipes Humberto y María José con motivo de su boda, un lujoso volumen de música y poesía, con su dedicatoria.

El "Observatore Romano" publica hoy un artículo, titulado "Votos", en el que dirige palabras afectuosas a los Príncipes, haciendo resaltar la grandeza de la ceremonia de hoy.

Mañana participarán 300 aviones en la gran revista organizada en honor de los nuevos esposos. Habrá "carrousel" aéreo, bajo la dirección del comandante general aé; los aviones formarán seis círculos de mil metros de diámetro, y finalmente desfilarán en orden cerrado.

Banquete en el Quirinal.—Visita a la tumba del soldado desconocido  
ROMA, 9. — Los Soberanos y Príncipes que han asistido a la boda han concurrido después a un almuerzo en el salón de baile del Quirinal.

Por la tarde, los nuevos esposos, seguidos de una escolta de coraceros, se han dirigido a la tumba del soldado desconocido italiano, siendo recibidos por las autoridades y rindiéndoles honores militares.

Los Príncipes fueron objeto de grandes aclamaciones por parte de la multitud, que se había congregado ante el monumento. Condecoración al cardenal Maffi  
ROMA, 9. — Con motivo del matrimonio del Príncipe, el Rey de Italia ha concedido al cardenal Maffi el Collar de la Orden de la Annunziata. \* \* \*

## NOTICIAS DE AVIACION

Servicio aéreo Nueva York-Brasil-Argentina  
NUEVA YORK, 9. — El servicio aéreo postal y de pasajeros entre Nueva York, Riojaneiro y Buenos Aires se inaugurarán hoy con la línea entre Buenos Aires y Riojaneiro. El servicio será semanal.

Esta línea prolongará el servicio hasta Nueva York a mediados del próximo mes de febrero.

Dos aviadores muertos  
SAN DIEGO (California), 9. — Ayer han resultado muertos dos aviadores del servicio de Marina al caer a la bahía el aparato que tripulaban desde una altura de 500 metros.

Aterrizaje violento  
PARIS, 9. — Esta mañana, a las once, al aterrizar en Le Bourget, dió la vuelta de campana el avión del piloto inglés Atcherle, conocido por sus vuelos acrobáticos. El aparato quedó destrozado, pero el piloto resultó ileso.

## VIDA DE FUERA

La criminalidad

El Fiscal de Chicago, Mr. Wade H. Elles, ha manifestado lo siguiente, respecto a la criminalidad en Norte América.

La criminalidad cuesta a los Estados Unidos aproximadamente 1.300.000.000, por año.

Cerca de 12.000 muertes se cometen anualmente, o sea, 50 veces más que en Inglaterra; 30.000 criminales viven libremente en Nueva York y 10.000 en Chicago.

La cifra de la criminalidad ha aumentado en 350 por 100 desde 1900. En esta época de dos personas, por cada cien mil eran asesinadas, y actualmente hay setenta asesinatos por cada cien mil habitantes.

Los principales bandidos son ciudadanos americanos nacidos en el extranjero, y también muchos negros.

El aumento de la criminalidad es debido al enorme aumento de riqueza. Las fortunas hechas después de la guerra se acompañan de extravagancias, y esto tienta a los débiles.

El crimen se ha hecho más común por las facilidades que tienen de escapar con el automóvil, la pistola automática, los aviones, etcétera, etc.

En numerosas villas americanas los bandidos y los funcionarios encargados de proteger a los ciudadanos están asociados. Los retardos y las formalidades judiciales han enturbiado la actuación de los tribunales y han hecho el castigo del crimen una verdadera farsa.

Los dioses vivos

El ministro de Instrucción pública del Japón ha constituido un fondo de 110.000 "yens" para estimular la psicología y la filosofía natural, encaminadas por vías distintas de las que son seguidas, por lo común, en Occidente.

Este estudio consagra una atención particular a los que llaman "dioses vivos", y a los métodos históricos del pensamiento nacional. El Japón quisiera aumentar el equilibrio intelectual de las naciones y volver a dar vida a los viejos ideales, combatiendo así las invasiones del comunismo.

"Los dioses vivos" del Japón son los hombres eminentes a quienes se dignifica en vida.

En ciertos casos han sido elevados templos en honor de estas personalidades llegadas a la cumbre de su carrera.

Los principios modestos de algunos personajes

Cuando el alcalde mayor de Londres entregó solemnemente a Mr. Mac Donald el decreto de ciudadanía de la metrópoli, en el discurso de gracias pronunciado por el primer ministro inglés, complacióse éste en recordar algunas anécdotas de su juventud y en particular de aquella cuando él tenía por toda comida a la hora del almuerzo, algunos panecillos que devoraba ocultándose y casi avergonzado en un rincón de la biblioteca de Guidhall, en la que precisamente se verificaba la ceremonia oficial, y en la que se le hacía al ministro orador el honor municipal más grande que un hombre político inglés puede obtener.

## Desde Tánger

Reunión de la Asamblea legislativa

TÁNGER, 9. — En medio de una gran expectación se ha reunido la Asamblea legislativa para ultimar la cuestión referente al puerto. Púsose en ella a debate la moción donde se pedía que Tánger contribuya con quinientos mil francos más sobre los dos millones y medio con que lo hace en la actualidad, y pedir a Francia y España, como naciones que tienen responsabilidad económica en las zonas vecinas, que paguen la diferencia existente entre el servicio del empréstito de cuarenta millones y quinientos mil francos que dará Tánger en lo sucesivo; dar derecho a las potencias que contribuyan a tener un representante en la Comisión del puerto, aunque no se comprende la necesidad de ello por haberla ofrecido espontáneamente el Gobierno xerifiano.

Acordóse también pedir a éste que garantice el nuevo empréstito, y se introdujeron algunas modificaciones en el texto de la moción.

Se ha visto con profunda sorpresa que los delegados franceses y los musulmanes que les son afectos votaron en contra después de haber sido aprobado con absoluta unanimidad en las Juntas previas de las comisiones de que ellos formaban parte.

Esto produjo una impresión deplorable, así como también el hecho de que el delegado francés propusiera la creación de nuevos impuestos en la zona, cuando la situación económica no permite ya mayores sacrificios.

Respecto al Comité de Control, la Comisión española sostuvo el criterio de que no debía exagerarse el papel de este organismo, que sólo puede oponer su veto, pero fundamentándolo en cualquier infracción del espíritu del Estatuto. La Asamblea, en cambio, tiene plena responsabilidad en todos los asuntos, siendo competencia suya juzgar la única solución compatible con los intereses tangerinos.

## Lo que opina el conde de Romanones del problema económico

"El Día Gráfico", de Barcelona, ha publicado algunas manifestaciones hechas por el conde de Romanones al periodista señor Guixé.

Juzga el ex presidente del Consejo que la cuestión más grave actualmente es la económica.

"No hablaré—ha dicho—de política más que en el concepto más elevado de ésta y pensando en la gravedad del problema planteado, superior a los intereses de la Dictadura y de los partidos, y a cualquier otro interés. Me refiero al problema económico, ante el que yo aconsejaría incluso la tregua en las hostilidades, pues el patriotismo debe sobreponerse a toda otra consideración. Respecto a la importancia del problema y a la necesidad de no agravarlo, no debe haber discrepancia. Si dificultásemos la acción del Gobierno cuando se trata de resolver aquella cuestión, inferiríamos daño al interés patrio. El problema es de tal magnitud, que todo cuanto se haga es poco. Yo deseo a este Gobierno el acierto en la resolución del problema económico mientras llega el momento de volver a la normalidad. Lo mismo les deseo a los que le sucedan".

## ESTADOS UNIDOS

El Municipio de Chicago, en difícil situación económica

LONDRES, 9. — Dicen de Nueva York que la situación de la Hacienda municipal de Chicago es muy crítica. El Municipio carece de dinero para pagar a los empleados y los Bancos se niegan a facilitárselo. Con grandes dificultades se pudo pagar en Navidad el sueldo correspondiente a diciembre a 10.000 maestros municipales. Han sido licenciados 1.100 funcionarios municipales, entre ellos 437 agentes de Policía. Como los barrenderos no cobran su sueldo, hace bastantes días las calles se hallan muy sucias. Los presupuestos municipales presentaban el año pasado un déficit de 20 millones de dólares y la ciudad se vio obligada a hacer grandes economías.

Cuatro muertos por imprudencia

INDIANAPOLIS, 9. — Ayer se produjo una explosión, en la que resultaron muertos un hombre y sus tres hijos, al intentar encender fuego utilizando la parafina.

La ley "seca"

WASHINGTON, 9. — En la Cámara de Representantes, el diputado por Nueva York señor Laguardia, pronunció un discurso de tonos enérgicos, protestando contra el modo en que es aplicada la "ley seca", y diciendo que es una crueldad inútil y contraproducente que los guardacostas hagan fuego contra las embarcaciones que consideran contrabandistas, con fundamento o sin él, sin preocuparse de las víctimas.

Los representantes "secos" defendieron con no menor energía la actitud de los jefes de los guardacostas, pidiendo al Congreso que hiciera toda clase de esfuerzos para suprimir definitivamente el contrabando de bebidas alcohólicas.

## El parricidio de la isla de Lanzarote

El matador y suicida estaba loco

LAS PALMAS, 9. — Se conocen nuevos detalles del crimen y suicidio ocurrido el día de Reyes en el caserío denominado Casitos, del pueblo de Femes (isla de Lanzarote). Maximino Medina Fajardo era juez municipal de dicho pueblo y tenía veintiséis años de edad, y su esposa, María González, veintuno.

En los cuatro meses que llevaban de matrimonio no había surgido entre ambos el menor disgusto; pero días antes del trágico suceso dió pruebas Maximino de enajenación mental, mostró a su esposo un programa cinematográfico y le preguntó excitado que quién le había escrito aquella carta. La mujer creyó que le daba una broma, y contestó jovialmente, quedando el marido tranquilo.

Parece que el día de Reyes se sintió nuevamente excitado, y ese mismo día por la tarde, y cuando María se hallaba ocupada en sus quehaceres domésticos, Maximino, en un momento de locura, la acometió de frente con un cuchillo y le atravesó el corazón, dejándola muerta. Al acudir los familiares, no los dejó acercarse al agresor, el cual arrancó el cuchillo del pecho de su esposa y huyó con él en la mano. Perseguido por los vecinos, les dijo que se acercasen, y en presencia de éstos, se dió una tremenda puñalada en el pecho, y rápidamente se sacó el cuchillo y volvió a darse otra en el vientre, quedando muerto.

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

NOTICIAS DEPORTIVAS

Fútbol.—Los árbitros internacionales Por el Colegio Nacional de Árbitros se ha verificado el escrutinio de las votaciones verificadas en los Colegios regionales. Este ha arrojado el resultado siguiente:

- Primero, Ramón Melcón (Centro). Segundo, Pedro Escartín (Centro). Tercero, Pedro Vallana (Vizcaya). Cuarto, José Lloberas (Cataluña).

Para el quinto puesto han resultado empatados a votos Montero, Vilalta y Pelayo Serrano, por lo cual será necesario celebrar una nueva votación entre estos tres señores. Son nuevos internacionales Vallana y Melcón, resultando reelegidos los restantes.

Los checos en Madrid Ayer estuvieron en la Corte, de paso para Lisboa, los jugadores de Checoslovaquia. Acompañados por un empleado de la Real Federación visitaron la ciudad y sus principales monumentos, saliendo la misma noche hacia la capital portuguesa.

Una conferencia de "Manu" Sota BARCELONA.—El próximo sábado en la Sala Mozart, don Manuel de la Sota inaugurará el segundo ciclo de conferencias de la Federación Catalana de Fútbol, con una charla, cuyo título es: "El sentido heroico en el deporte".

Dada la popularidad del conferenciante, así como la amenidad que supo imprimir a su primera conferencia, la demanda de invitaciones para asistir es enorme.

Boxeo.—Uzudun y Von Porat han terminado su preparación SUMMIT.—Paulino y su contrincante Von Porat, han terminado los entrenamientos a que se hallaban sometidos con vistas a su combate de mañana viernes en el Madison.

Uzudun parece haber mejorado algo su técnica y especialmente en los ganchos de izquierda ha logrado una eficacia y seguridad de la que antes carecía casi por completo. Paulino ha manifestado a los periodistas que pondrá de su parte cuanto pueda por rehabilitarse ante los ojos de sus compatriotas.

Paulino ha dado en el pesaje 202 libras y 203 su contrincante. Las apuestas están bastante igualadas.

Un combate para Phil Scott NUEVA YORK.—El británico Scott ha firmado un combate para enfrentarse en Miami el 27 de febrero con el púgil Sharkey.

DICTADURA CIVIL

El jefe del Gobierno muestra su extrañeza ante el alza de las divisas extranjeras

A las seis de la tarde de ayer, el general Primo de Rivera recibió en el salón grande del ministerio del Ejército a numerosas personalidades, que fueron a felicitarle con motivo de su cumpleaños.

Acudieron, entre otros, los generales Marvá, Mayanda y Hermosa; los señores Salcedo Bernéjillo y Alonso Orduña, Domme, Sotés, Torre Pando y el coronel Gil Clemente.

El general Primo de Rivera saludó a todos con gran cordialidad y les obsequió con jerez, pastas y habanos.

Hizo notar el marqués de Estella que el general Marvá cumplía ochenta y cuatro años, que lleva muy airoosamente, y añadió que desde hace varios lustros ambos se felicitan en esta fecha.

Después, el presidente recibió a los periodistas, que le felicitaron y a quienes obsequió.

Hizo alusión el marqués de Estella a la baja de la peseta, expresando una gran extrañeza ante alza de determinadas divisas, principalmente de la libra esterlina—cuya cotización oficial fué ayer de 38,80.

El marqués de Estella dijo: —Hay que pensar en que haya personas que produzcan este inexplicable fenómeno con su juego comprando libras, porque se da el caso de que hasta algunas veces que no hay cotización oficial sube aquella moneda, quedando, por lo tanto, como firme esta cotización ficticia, producida de un modo artificioso.

Este fenómeno es doblemente extraño cuando tenemos el oro del Banco, el de los 350 millones del último empréstito, que lo tiene en reserva el Estado; por esto no dudo en calificar de ficticia esa subida de la libra esterlina.

He conferenciado con el señor Larraz, abogado del Estado agregado a la Presidencia, persona competentísima en esta materia, y tampoco encontró una explicación lógica al alza de la libra.

El marqués de Estella dijo que quería celebrar Consejo de ministros el sábado.

A ver si puedo reunir—añadió—a los ministros ausentes.

En fin, señores, ahora voy a la Presidencia, donde tengo que recibir a numerosas personas.

En la Presidencia El marqués de Estella se trasladó inmediatamente al palacio de la Presidencia del Consejo.

A las nueve y cuarto de la noche recibió de nuevo a los periodistas, a los que hizo las siguientes manifestaciones:

—He tenido numerosas visitas—comenzó diciendo—. La señora duquesa de T'Sercias, que ha venido a hablarme de un título familiar que está en expediente para hacerme conocer algunas particularidades del mismo. La señorita Cándida Cadenas me ha hablado de su proyecto de organizar un Instituto de Educación Física Femenina, que yo conocía ha tiempo. Por cierto que hace seis meses que se lo encomendé al

señor Callejo para que lo estudie. El señor Fierro me ha hablado del monopolio de cerillas.

Han venido también a verme—continuó el general—el general Musiera, gobernador militar del Campo de Gibraltar, con el alcalde de Algeciras, los cuales me han hablado de mi próximo viaje a Marruecos, rogándome que visite Algeciras, donde se realizan obras que son algo realmente extraordinario.

El señor Susini, representante de la Compañía Radio Argentina, me ha dado cuenta del estado de los servicios y el tráfico de dicha Compañía, que son verdaderamente enormes, no solamente el tráfico directo con España, sino el que se efectúa sirviendo de paso nuestra nación para el Extranjero.

El almirante Puerto, mi compañero en la Orden de la gran cruz laureada de San Fernando, ha venido a felicitar me por mis cumpleaños.

Don Pedro Albadalejo me ha dado cuenta de las conclusiones aprobadas en el Congreso de Ultramar. Le he dado una comisión para que estudie el comercio exterior en lo que se relaciona con su aspecto bancario y con el de los fletes, en todas sus matizaciones.

El señor Albadalejo—agregó—es una persona inteligentísima, muy capacitada en estas cuestiones, que estudia con tenacidad y acierto.

El padre Correa, que ha desempeñado una Comisión en América relacionada con la creación de Bolsas de trabajo para nuestros emigrantes, me ha dado cuenta de las condiciones en que se establecerán, de acuerdo con disposiciones dictadas por los ministerios de Trabajo y Economía, para ver de favorecer a estos pobres emigrantes.

Y, por último, señores, ya que están ustedes aquí, tengo el gusto de decirles que he recibido muchos telegramas y telefonemas felicitándome con motivo de mi cumpleaños, aunque yo creo que el cumplir años no es motivo para que lo feliciten a uno.

Su Majestad el Rey—continuó el presidente—me ha felicitado por telegrama; Su Majestad la Reina, por teléfono; asimismo la Infanta doña Isabel y Su Alteza el Príncipe de Asturias Yo agradezco estas pruebas de bondad que han tenido para conmigo.

Ahora voy a cenar con mi familia. Esta noche marcha a París el general peruano señor Martínez, acompañado de su ayudante el teniente coronel Aguilar, a quien el Gobierno ha concedido la cruz del Mérito Militar con distintivo blanco. Al general Martínez ya se le concedió una gran cruz hace tiempo. Para mí ha sido un motivo de satisfacción la visita de este general.

Como digo a ustedes, esta noche marchan, y en mi nombre les despedirá el señor Rallo.

El general Primo de Rivera marchó seguidamente a su domicilio particular.

El Cafeto advertisement featuring an illustration of a man carrying a tray with a coffee pot and a cup. Text includes 'CAFES MARCA', 'El Cafeto', and 'Hernán Cortés, 7 Fuencarral 33'.

Los tres mosqueteros obra pecaminosa

VIGO, 9.—El sacerdote de Caldas de Reyes, don Manuel Pardeiro, arrancó de manos de un joven de la localidad el primer tomo de la novela de Dumas "Los tres mosqueteros", y seguidamente lo quemó al pie de la iglesia parroquial. El joven, que se vio sorprendido por la actitud de violencia del sacerdote, acababa de recibir el libro de manos de don Manuel Mosquera, su propietario. Este hecho está siendo muy comentado.

Pompas Fúnebres

4, Arenal, 4 Teléfonos: 11190 y 52149

PARA HOMBRES

Ayer ventrudo, hoy enjuto, es que uso las fajas de JUSTO Carmen, núm. 10 CORSETERIA

La Asamblea de Catedráticos de Instituto

Esta Asamblea que se reúne en el Instituto del Cardenal Cisneros, continuó sus deliberaciones ayer tarde, leyendo el señor Echevarría, una ponencia de la Junta directiva relativa a la crítica del bachillerato actual y lo que éste debe ser, así como las bases que han de ser elevadas al Poder público.

La primera parte de la ponencia fué aprobada por aclamación, y las bases se discutieron una por una, interviniendo en el debate la mayoría de los asistentes. De las diez de que consta la ponencia fueron aprobadas las seis primeras.

La ponencia comienza diciendo: "Parece oportuno que la presente asamblea reglamentaria de la Asociación de catedráticos de Instituto revele cierta preocupación por conocer y contrarrestar los resultados obtenidos con el actual plan de bachillerato. La experiencia de tres años largos, desde su implantación, es acaso suficiente para continuar o rectificar las esperanzas que en un principio pudieron abrigar sus más optimistas defensores, así como también para depurar las críticas severas de que ya entonces fué objeto por parte de quienes entendían que dicha reforma distaba mucho de constituir un progreso en la organización de nuestra segunda enseñanza. No estimó procedente el Gobierno consultar en aquella época la opinión del profesorado de Institutos por medio de la Asociación legalmente constituida, y nuestra misión se ha reducido, por consiguiente, al cumplimiento exacto de las disposiciones ordenadas por la superioridad, en todo momento acatadas y obedecidas con la más absoluta disciplina y sin la más mínima reserva.

Pero no podemos, tampoco declararnos totalmente ajenos al gran problema de la suerte que corre la enseñanza en comendada a nuestro Magisterio; profesión, que elegimos todos con pura y noble vocación, no amortiguada todavía a pesar de la espinosa dificultad de la tarea—siempre en lucha contra un ambiente poco propicio a la vida de la cultura—y aun contando de antemano con las escasas ventajas materiales de una carrera, que es hoy día la peor remunerada relativamente, de cuantas prestan servicio al Estado, no obstante exigir para su ingreso pruebas mucho más duras y costosas que cualquiera otra.

Los más graves inconvenientes de que adolece el plan actual, son consecuentes en primer término, de la división del bachillerato en elemental y universitario y de éste último, en ciencias y letras la organización de los estudios del bachillerato elemental supone un enciclopedismo pernicioso con disciplinas, sin la debida jerarquía y gradación, todas ellas recorridas con una rapidez que las hace absolutamente estériles; males que todavía se aumentan con el olvido de materias tan esenciales como el idioma nacional e inclusión de otras que no cumplen misión educativa (como la mecánica, taquigrafía y caligrafía), o que no pasan de ser una mera curiosidad sin fondo propio, como la terminología."

Se dice después: "La experiencia acredita que la especialización prematura a que obliga la división del bachillerato en ciencias y letras acarrea daños luego irremediables en el nivel de la cultura de un país; pero nuestro bachillerato universitario lleva esta bifurcación a límites tan exagerados que no sólo se agravan todos los funestos resultados que de ella se derivan, sino que da lugar a que raramente puedan despertarse las vocaciones y revelarse las verdaderas aptitudes, con el detrimento consiguiente para la eficacia de todas las funciones que interesan a la sociedad humana.

Como si ello fuera poco, nuestro actual bachillerato universitario peca de otro defecto fundamental: suplantarlo que debiera ser una seria formación para la vida del espíritu por una mera preparación para un acto de examen, lo cual equivale a escamotear la finalidad primordial de toda enseñanza.

En tales condiciones, no puede existir verdadera enseñanza en el bachillerato universitario, y los alumnos que aspiran a obtener este título desertarán de los Institutos oficiales o colegios privados donde se tenga la pretensión de realizar labor docente, mientras que acudirán cada vez en mayor número, a esas academias preparatorias que convierten las más altas y educativas disciplinas en una serie de contestaciones escuetas a unas cuantas papeletas, tanto mejor recordadas cuanto más reciente haya sido su aprendizaje. En una palabra, la enseñanza, organizada de esta manera, seguirá una regresión constante, hasta degenerar fácilmente en amaestrar niños, que tras un trabajo de bárbaro machaque logren resucitar, mejor o peor, algunas frases o fórmulas sueltas para satisfacer las mínimas exigencias de un Tribunal.

El memorismo de los exámenes, que solamente en una leve parte se podría atenuar con una gran habilidad y buen sentido en los jueces, resulta inevitable con el imperio del "texto único", canon irrecusable e indiscutible en cada disciplina, que supone la condenación, por herético, de cualquier otro libro nacional o extranjero y la prohibición de toda lectura fuera del dogma oficial. Aun con textos excelentes nos parecería siempre nocivo y peligroso semejante exclusivismo, máxime si se tiene en cuenta que no todos los textos premiados ni siquiera la mayoría, pueden presentarse como

modelo, según podríamos demostrar en momento oportuno. Las bases aprobadas por la asamblea son éstas:

Primera. La segunda enseñanza cumple un fin esencialmente formativo, si propósito utilitario preconcebido ni más para la preparación de carrera o profesión determinada.

Segunda. Los estudios de bachillerato deben incluir solamente disciplinas básicas y de alto valor educativo, con la extensión suficiente para que de cada una de ellas pueda obtenerse en toda su integridad el fruto apetecido con la razonable jerarquía que reclama su respectiva trascendencia y con la indispensable armonía para asegurar su finalidad suprema y esencial.

Tercera. Toda división en grados elemental y superior dentro del bachillerato compromete su eficacia y constituye una mutilación peligrosa.

Cuarta. La duración del bachillerato de ciencias y letras obliga a una especialización prematura, cuyos perniciosos efectos deben evitarse.

Quinta. La duración del bachillerato deberá ser de siete cursos. El plan de enseñanza ha de establecer una prudente ponderación entre las letras y las ciencias. En las primeras, el nervio fundamental debe consistir en una sólida cultura humanística, a cuya fecunda y gloriosa tradición se unen los precisos resultados que en todas partes acredita la experiencia: latín, griego. En segundo término, historia, geografía y filosofía. El grupo de ciencias debe tener por base la matemática. Tampoco puede olvidarse el bachillerato un poderoso instrumento de cultura, como son las lenguas vivas, las cuales deben ser estudiadas en términos que todo alumno llegue a traducir con facilidad y soltura uno por lo menos, y mejor dos idiomas, a escoger entre francés, inglés y alemán. El dibujo deberá también figurar en el cuadro de estudios.

Sexta.—El ingreso en el bachillerato no deberá hacerse en ningún caso antes de los once años. El tradicional examen de lectura, escritura y cuentas será sustituido por otra prueba segura y auténtica que acredite al aspirante una buena enseñanza primaria.

Séptima.—La segunda enseñanza no puede constituir un privilegio de clases, sino una rigurosa selección de capacitados. Y del mismo modo que deben ser rechazadas inexorablemente todas aquellas que carezcan de aptitud suficiente, por elevada que sea la condición social o económica de su familia, la conveniencia y la justicia exigen que no se pierda una sola inteligencia nacida entre las clases humildes, para lo cual habrán de crearse cuantas becas sean necesarias.

Octava. Se atenderá con especial cuidado a que ni el número ni la extensión de las clases produzcan fatiga en el alumno con perjuicio de su salud por disminución de la intensidad en la enseñanza. La cultura física será objeto de preferente atención; pero sin olvidar nunca que los juegos espontáneos de los jóvenes y los deportes practicados libremente son infinitamente más valiosos que los reglamentados por profesores y superiores.

Novena. Sería insensato que después de la invención de la imprenta se intentara prescindir en la enseñanza de un factor tan importante como el libro. Es innegable que realiza por sí mismo una honda función educativa, y la segunda enseñanza ha de procurar a toda costa despertar en el alumno la afición por el libro y la curiosidad de leer. El texto único es para esto una verdadera rémora; pero al solicitar la libertad del profesor y del alumno para la elección de obras de estudio o de consulta no pedimos una anarquía que faculte la divulgación del libro malo ni haga posible la comisión de abusos. Estos resultan muy fáciles de evitar, y la más sana política en este orden estimamos que será el castigo severo, con intervención de la Asociación, en los casos que hubiera de efectivo escándalo.

Décima. Finalmente el viejo plan está llamado a fracasar irremisiblemente si no cuenta para su ejecución con un profesorado docto, competente y entusiasta. En la actualidad, los catedráticos de Instituto sentimos como nuestro más vivo anhelo que se nos ponga en condiciones de ejercer nuestra misión con una organización adecuada de las enseñanzas y los medios indispensables. Respecto al porvenir, tenemos que temer que si no se mejora la situación económica del profesorado disminuya el número y calidad de los aspirantes a cátedras con riesgo de que la selección no pueda hacerse con el rigor que hasta aquí.

En interés de la misma enseñanza está que no se recargue el profesorado con muchas clases ni excesivas horas de trabajo con objeto de que no se les quite el tiempo necesario para los estudios y lecturas que hayan de mantener un nivel de cultura al compás de todos los progresos, de la disciplina que les está encomendada y de los problemas de índole pedagógica. La retribución del profesorado debe ser bastante para permitirle atender a sus obligaciones familiares de una manera modesta pero digna y decorosa sin que imperiosas necesidades le fueren a distraer su atención en actividades que no sean las puramente científicas inocentes.

La asamblea señor Soria, leyó una ponencia que ha redactado sobre la creación de un colegio de huérfanos.

Impronta de LA MAÑANA, Pizarro, 14 Teléfono, 54972

GACETILLAS LIRAIALES

LARA.—Mañana, a las diez y media de la noche, en función correspondiente al "sexto viernes blanco benéfico aristocrático de abono", se pondrá en escena el bonito entremés de los señores Alvarez Quintero, "Ganas de reír", y la magnífica comedia en dos actos de don Jacinto Benavente "Al natural", nace años no representada; interpretada por las principales partes de la Compañía. Por la tarde, la graciosísima farsa cómica "Para ti es el mundo", éxito inmenso de don Carlos Arniches, avatorado por una interpretación verdaderamente maravillosa.

INFANTA ISABEL.—Todos los días, entre los clamores del más terroroso éxito, se pone en escena la lindísima comedia de Muñoz Seca, "¡Pégame, Luciano!", tarde y noche.

Por segunda vez ha visto la obra S. A. R. el Príncipe de Asturias, que tuvo la bondad de reiterar sus felicitaciones a las notables nubes de Arturo Serrano.

ROMEA.—El éxito de la temporada, "¡Por sí, las moscas!" ¿Dónde? En ROMEA. ¿Por quién? Por las tipies más bellas de Madrid y los autores más graciosos del mundo. ¿A que hora? A las 10,30 todos las noches.

Tardes populares con "Las lloronas", éxito de risa y de Compañía.

Una donación de la Cámara Española de Comercio de Méjico

La Cámara Oficial Española de Comercio de Méjico ha hecho donación al Gobierno de España de las quince "gráficas" que tiene instaladas en la Exposición Iberoamericana de Sevilla, y que están llamando poderosamente la atención.

En los cuadros auditos se representa gráficamente la enorme obra colonizadora realizada por España en Méjico, abarcando los datos expuestos desde el siglo XVI hasta la independencia con todas las actividades de los gobernantes españoles en sus múltiples aspectos durante dicho periodo de tiempo.

Aunque las "gráficas" no necesitan explicación alguna por bastar verlas para entenderlas, cualidad que corresponde a su alto valor, la Cámara de Comercio antes mencionada ha editado un libro de que es autor don José M. Benítez, ingeniero mejicano, titulado "Historia Gráfica de la Nueva España", para mayor difusión de los conceptos expuestos. De esta obra se han tirado tres ejemplares especiales dedicados a S. M. el Rey, al Excmo. señor Presidente de la República de Méjico y al Excmo. señor marqués de Estella.

El Gobierno de S. M. una vez terminada la Exposición dará instalación adecuada a este valioso donativo de la Cámara Española en la capital de Méjico.

Advertisement for 'SISTEMAS DE MANTAS TOPEZ' and 'CAFES COLON' featuring an illustration of a woman in traditional dress. Text includes 'SISTEMAS DE MANTAS TOPEZ S.A.' and 'CAFES COLON MARCA REGISTRADA'.

Se distinguen por su aroma y concentración De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte, Adúriz y Vega contra Ochotorena y Echániz I; segundo, a pala, Gallarta III y Begónés III, contra Azurmendi I y Abásolo.

LARA.—A las 6,30, "Para ti es el mundo" (gran éxito).

A las 10,30 (sexto viernes blanco benéfico aristocrático de abono), "Ganas de reír" y "Al natural".

INFANTA ISABEL.—6,30 y 10,30, "¡Pégame, Luciano!" (el mayor éxito de Muñoz Seca).

REINA VICTORIA (Díaz-Artigas).—A las 6,15 y a las 10,30 "El pájaro sin alas".

ESLAVA (Harito-Ballester).—A las 6,30 y 10,30, "Noche de verbena" (enorme éxito del maestro Vives).

COMICO (Loreto-Chicote).—A las 6,30, "Seis pesetas"; a las 10,30, "El cuatrigémino".

FUENCARRAL (Anita Adamuz).—6,30 y 10,30, "El alma de la copla" (éxito insuperable). Protagonistas: Guerrita y Peña (hijo).

ROMEA.—A las 6,30, "Las lloronas"; a las 10,30, "¡Por sí las moscas!"

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID

**Importante robo de alhajas**  
Los ladrones no pierden momento ni oportunidad para poner de manifiesto la pericia de su trabajo y la eficacia de sus temibles manipulaciones.

Ayer tarde, a eso de las seis, doña Cándida López de Barrera salió de su domicilio, calle de la Princesa, número 8, piso segundo, teniendo antes la precaución de dejar bien cerrados armarios y mesas, así como también la puerta de entrada al piso, ya que éste quedaba sólo.

Después de hacer visitas y diferentes compras, la citada señora regresó a su domicilio, encontrándose al llegar con la más desagradable y molesta de las sorpresas.

Los ladrones, burlando la vigilancia de la portera, habían violentado la puerta con la clásica palanqueta, y, ya dentro del piso habían destrozado cerraduras y candados, lo habían revuelto todo de arriba abajo, y lo que es más lamentable, se habían llevado valiosas alhajas, ropas y metálico.

En una rápida ojeada, la señora de Barrera vio que los cacos se habían apoderado de tres pares de pendientes de brillantes y zafiros, una sortija con un solitario, tres sortijas de diamantes y rubíes, una pulsera de platino, perlas y esmeraldas, dos "pendentif" de brillantes, tres cadenas de oro y 250 pesetas que guardaba en una cajita dentro del tocador.

También se llevaron los ladrones varias sábanas, un mantoncito de Manila y dos abanicos antiguos, todo lo cual ha valorado la perjudicada en unas 35.000 pesetas.

La Policía afecta a la Comisaría del distrito de Palacio acudió a la calle de la Princesa, practicando una inspección.

La portera de la casa declaró ante los agentes que no se había separado en toda la tarde de su departamento, y que no había visto entrar ni salir a ninguna persona desconocida.

**Se dispara un tiro en el pecho**

A primera hora de la noche de ayer, en la casa número 4 de la Avenida de la Reina Victoria, se desarrolló un trágico suceso, que produjo penosísima impresión en toda aquella popular barriada.

En el piso segundo de la mencionada finca habita, en unión de sus padres, la joven de diez y ocho años Lucía Montero López, que desde hace varios meses, y contra la opinión de su familia, sostiene relaciones amorosas con un muchacho de las inmediaciones.

Anoche, como de costumbre, y procurando pasar inadvertida, la joven Lucía bajó al portal de la casa y estuvo un rato hablando con su adorado tormento, tiempo más que suficiente para que al subir a su casa su madre le regañara mucho.

Al llegar la hora de la cena, el padre de Lucía fué enterado por su esposa de lo que había hecho aquella, y el cabeza de familia, después de amonestarla, le mandó a la cama sin cenar.

Lucía, desesperada, se fué a su cuarto; pero al pasar por el de sus padres penetró en dicha habitación, y, cogiendo un revólver que su padre tenía en la mesilla, se lo llevó, y, ya sentada en su cama, se disparó un tiro en el lado izquierdo del pecho.

Al ruido de la detonación acudieron sus familiares, y se encontraron a Lucía tendida sobre el lecho y arrojando gran cantidad de sangre.

Trasladada con toda rapidez a la Casa de Socorro de Cuatro Caminos, los médicos de servicio reconocieron a Lucía, apreciándole una herida de arma de fuego sin orificio de salida en el lado izquierdo del pecho, a la altura del primer espacio intercostal, de carácter gravísimo.

Seguidamente se la condujo en una ambulancia sanitaria al Equipo Quirúrgico del distrito del Centro, donde, de madrugada, se la ha practicado una delicadísima operación para extraerla el proyectil.

El Juzgado de guardia, que lo era el del distrito del Hospicio, compuesto del juez, señor Abarrategui; secretario, don José María de Antonio, y oficial habilitado, don José Varela, se constituyó en el benéfico establecimiento, no pudiendo tomar declaración a la joven Lucía por hallarse ésta en estado agónico y privada de conocimiento.

Los padres de la desesperada joven explicaron a la autoridad todo lo que había sucedido.

**Un niño destrozado por un automóvil**  
La Guardia civil del puesto de Vallecas comunicó anoche a la Dirección general de Seguridad un desgraciadísimo accidente ocurrido a última hora de la tarde en el cruce de la carretera que por el centro del pueblo conduce a la Villa de Arganda del Rey.

A eso de las seis y media de la tarde, un automóvil cuyo número y matrícula no se ha podido concretar, alcanzó al niño Felipe González Gutiérrez, de doce años, cuando éste intentaba cruzar de un lado a otro de la carretera, arrastrán dolo largo trecho.

A los gritos de los transeúntes, el "chauffeur", dándose cuenta del atropello que acababa de cometer, apagó los faros y emprendió veloz huida, sin que fuera posible seguirlo.

En brazos de unos guardias fués trasladado el niño a la Casa de Socorro instalada en el mismo pueblo, donde puesto en la mesa de operaciones falleció, sin haber recobrado el conocimiento.

El Juzgado ordenó el traslado del cadáver del niño al Depósito judicial del cementerio; y la Guardia civil practica gestiones para encontrar al mecánico causante de la desgracia.

EN PROVINCIAS

**Choque de vehículos**

**VALENCIA, 9.**— En la Avenida del Puerto chocaron un carro y un tranvía. El carretero, José Navarro, resultó con una lesión en el vientre de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

Poco antes de llegar a Tabernas Blancas, frente a Cruz Almácer, chocaron dos automóviles, propiedad de don Pascual Navarro y don Juan Espinós. El primero de dichos vehículos resultó con importantes desperfectos.

**Un automóvil choca contra un carro**  
**ALICANTE, 9.**— En las cercanías del pueblo de Muchamiel, el automóvil de la matrícula de Valencia, que conducía Luis Burgueras Hernández, chocó contra un carro que conducía su propietario, Francisco Cayuda, lanzando a éste por un barranco de siete metros de profundidad.

El carretero y el conductor quedaron gravísimamente heridos, resultando con lesiones de pronóstico reservado los ocupantes del automóvil Rosita Orquín Domínguez, de veintidós años, y María Mayor, de veinticuatro.

**Vuelco de un automóvil.—Tres heridos**  
**SALAMANCA, 9.**— El automóvil propiedad de Francisco Fonseca, que venía a Salamanca desde el pueblo de Rollán, volcó a causa de haberse reventado un neumático, resultando heridos de gravedad Casilda Blanco, el dueño del coche y Jesús Hernández.

**Hallazgo de un cadáver**  
**LUGO, 9.**— Ayer fué hallado en un riachuelo que existe en el inmediato lugar de Pousadela el cadáver del carpintero Emilio López Lamas. Se cree que al pasar por aquel lugar fué víctima de un síncope y cayó al agua, pereciendo ahogado.

La víctima fué presidente del Centro Obrero y concejal de aquel Ayuntamiento y deja viuda y varios hijos.

**Muerto de cansancio y de frío**  
**VITORIA, 9.**— En un lugar denominado El Barrancale, a orillas del río Ega, en el término municipal de Santa Cruz de Campezo, ha sido encontrado muerto el vecino de Genedilla Gregorio Gil Ayala, quien, al parecer, salió de su domicilio y se dirigió al monte para cortar leña, y, una vez realizado el trabajo, intentó regresar al pueblo y se perdió a causa de la espesa niebla.

**La encuesta de "informaciones"**

Continuando este estimado colega su encuesta sobre quienes pueden ser los sucesores de la Dictadura y después de decir que el señor Sanchez Guerra se ha negado cortes, pero resueltamente a opinar, en la misma inserta anoche las respuestas cursadas por los ex ministros señores conde de Gimeno y don Joaquín Ruiz Jimenez.

Dice el conde de Gimeno:  
"Hombres del llamado antiguo régimen que puedan gobernar en un futuro próximo? Creo que deben ser todos los que en estos seis años y medio han meditado lo bastante sobre las causas que motivaron el golpe del 13 de septiembre y estudiado los medios de evitarlas... ¡Ah!... Y los de corregirse ellos mismos, si fuera necesario.  
¿Hombres nuevos? Estos no pueden conocerse "a priori". De seguro los hay, y cuando llegue el momento que los empuje saldrán a luz. Las dictaduras son a manera de estufas, donde ocultamente germinan plantas que al aire libre dan luego flor y fruto".

La contestación del señor Ruiz Jiménez es la siguiente:

"Todos los hombres políticos del antiguo régimen, para mí, siguen gozando de plena capacidad. En cuantos cargos ocupé en mi vida pública adquirí el convencimiento de que todos ellos habían procedido siempre con la máxima austeridad. ¿Que es posible que entre ellos hubiera podido hacerse alguna selección?... No lo discuto; pero tampoco he estado en situación ni en el deber de hacerla por mi cuenta, ni sé si, llegado el caso, la habría tenido que hacer.

Lo que digo es que no me explico cómo un hombre de la capacidad mental y moral del general Primo de Rivera—a quien admiro y con quien mantengo lazos de sincera amistad desde que, siendo Gobernador de Madrid, en 1905, tuve ocasión de tratarle a fondo—ha podido, obcecado o mal aconsejado, cometer la grave equivocación de agraviar, faltando a la debida justicia, a los hombres que actuamos en la política española de antes del golpe de Estado. Eso, para mí, no tiene ninguna justificación, ni acierto a dar con la necesaria disculpa para que pueda ser olvidado.

¿Hombres nuevos para el futuro político?... Yo no sé si los habrá; lo que digo es que en estos seis años y medio no he visto surgir ninguno. Ninguno, porque yo no puedo considerar como nuevo al señor Yanguas, por ejemplo, pues yo contribuí, en recuerdo a la gran amistad que me unió con su padre y en aceptación de su incontestable cultura y méritos, a hacerle diputado las dos veces que lo fué, llegando en una de ellas a anunciar mi dimisión como alcalde de Madrid porque aquel Gobierno pretendía quitarle Ayuntamientos para entorpecer su elección. Y, fuera del señor Yanguas, no he visto d'buarse ningún otro hombre nuevo políticamente. ¡Es sensible, pero ésta es la verdad!"

AMERICA POR CABLE

**Méjico.—El señor Aragón Cortés será deportado**

**MEJICO, 9.**— El Gobierno ha decretado la deportación de Antonio Aragón Cortés, príncipe de Pignatelli, por considerarle extranjero indeseable.

El Gobierno ha adoptado esta medida a causa de que los documentos presentados hace unos días por el príncipe de Pignatelli al Gobierno de Méjico sobre el lugar donde descansan los restos de Hernán Cortés son falsos.

Según parece, los documentos verdaderos los tiene el señor Aragón Cortés depositados en los Estados Unidos.

**Brasil.—Suicidio de un falsificador**  
**PUERTO ALEGRE, 9.**— Comunican desde Bagé que hace pocos días falleció el súbdito italiano Antonio Rizlo Bruno, acaudalado industrial, dejando herederos a sus hijos.

Un empleado suyo llamado Raimundo Ferreira sustrajo el testamento, sustituyéndolo por otro a su favor. Descubierta la falsificación, Ferreira se suicidó cuando la Policía se disponía a detenerlo.

**Nuevo campo de aviación**

**NATAL, (Brasil), 9.**— El Presidente del Estado de Rio Grande del Norte, señor Lamartina, ha inaugurado el campo de aviación construido en la ciudad de San Antini. (Agencia Americana).

**Cerca de medio millón de pesetas para un Instituto contra el cáncer**

**RIOJANEIRO, 9.**— La Comisión portuguesa que ha hecho una colecta entre las colonias portuguesas del Brasil para varios homenajes a esta nación, ha resuelto de acuerdo con los donantes entregar la cantidad recaudada que asciende próximamente a quinientas mil pesetas al Instituto Oswaldo Cruz para que éste las destine a la terminación del edificio del Instituto contra el cáncer.

**Un concurso internacional de belleza de Riojaneiro**

**RIOJANEIRO, 9.**— En las capitales de todos los Estados del Brasil han dado comienzo los concursos de Belleza organizados por el periódico "A Noite", para designar las respectivas representantes al Concurso Internacional que patrocinara el gran diario carioca y que tendrá lugar en la capital del Brasil.

En todas partes reina gran entusiasmo, especialmente en Riojaneiro, donde toman parte en el Certamen centenares de señoritas de todos los barrios cariocas. (Agencia Americana).

**El presupuesto argentino para 1930**

**BUENOS AIRES, 9.**— La comisión de diputados ha despachado el presupuesto para 1930 y se ha dado a la publicidad el texto del mismo.

**E Poder Ejecutivo aconseja la prórroga de la ley general de gastos que estuvo en vigor en 1929.** (Agencia Americana).

**Baja de la moneda argentina**

**BUENOS AIRES, 9.**— Se ha registrado una nueva depreciación en la moneda argentina, cerrándose ayer el mercado sobre Nueva York el tipo 109.

La cotización de la semana pasada fué de 107,50. (Agencia Americana).

**El viaje del embajador de España en la Argentina**

**BUENOS AIRES, 9.**— El embajador de España y la señora de Maeztu han llegado a Rio Gallegos. (Agencia Americana).

**El vizconde de Casa-Aguilar**

**BUENOS AIRES, 9.**— Procedente de Mar del Plata ha regresado a esta capital el doctor Florestán Aguilar, vizconde de Casa Aguilar.

Se despedirá del Presidente Irigoyen y del ministro de Instrucción, embarcando inmediatamente para España. (Agencia Americana).

**La exportación de fruta milanesa a España**

**SANTIAGO DE CHILE, 9.**— El delegado de la Cámara Comercial Chilena en España, gestiona la colocación de frutas frescas en los puestos españoles. (Agencia Americana).

**Colombia.—El señor Olaya regresará a Colombia**

**WASHINGTON, 9.**— Don Enrique Olaya, ministro de Colombia en los Estados Unidos, ha anunciado su propósito de regresar a su país con el fin de intervenir en la campaña para las próximas elecciones presidenciales.

DE BARCELONA

**Robo sacrilego.—Preparativos para un Congreso.—Los estudiantes madrileños.**  
**Un libro de Marquina**

**BARCELONA, 9.**— La Policía ha detenido a un individuo llamado Sixto Salas Báu, quien se ha confesado autor del robo sacrilego cometido hace algunos días en la capilla del cementerio de Bañolas.

Este sujeto ha sido expulsado recientemente de Francia, y al ser registrado se encontró en su poder una cantidad en francos y pesetas, y una palanqueta.

En el Dispensario de Hóstafranch ha sido asistido el obrero Manuel Pereira, quien se cayó desde un andamio colocado a la altura de un tercer piso en una obra en construcción de la calle de Villamarí.

El desgraciado operario se produjo al caer varias lesiones de carácter grave.

Después de curado de primera intención se le trasladó al Hospital de San Pablo.

Procedentes de Madrid han llegado a esta ciudad don Pablo Soler y don Vicente Gay, quienes representarán a España en el Con-

sejo General de Cámaras Interparlamentarias de Comercio.

Los indicados señores realizarán aquí algunos trabajos preparatorios con vistas a las sesiones que han de celebrarse en Madrid próximamente.

Comunican de Tarragona que llegaron a aquella ciudad los estudiantes madrileños señores don Manuel Segura, don Lorenzo Salvador, don Faustino Conyer y don Juan Matienzo, que realizaban el viaje a pie desde la corte a Barcelona con objeto de visitar el certamen internacional.

Los escolares cumplieron a las autoridades locales, que les agasajaron, y seguidamente se retiraron a descansar. Esta madrugada reemprendieron su marcha con dirección a Villanueva, desde donde pensaban reanudarla para llegar a Barcelona mañana por la tarde, pero posteriormente se han tenido noticias de que, a causa del temporal reinante, se han visto precisados a detenerse en raiset, en espera de que el tiempo mejore.

**La estancia de ministros**

**BARCELONA, 9.**— El señor Calvo Sotelo estuvo en la Delegación de Hacienda, donde recibió varias visitas.

Aunque se había dicho que el ministro saldría esta noche con rumbo a Palma de Mallorca, a última hora ha decidido suspender el viaje.

El ministro regresa hoy a Madrid.

El ministro de Trabajo, señor Aunós, estuvo en la Delegación Regional del Trabajo, donde recibió numerosas visitas de elementos de los Comités paritarios.

A causa del mal estado de la línea férrea ha decidido aplazar su viaje para hoy, que lo realizará en el segundo expreso en unión del señor Calvo Sotelo.

El ministro de Instrucción Pública, acompañado del rector de la Universidad, ha visitado el local donde se instalará el nuevo instituto femenino para bachillerato elemental. El ministro señaló la distribución que han de tener las aulas, laboratorios, museos, etcétera, y seguidamente marchó a la Universidad, donde recibió la visita de varios catedráticos y profesores de diversas Escuelas. A mediodía almorzó en Capitanía, invitado por los señores de Barrera.

El doctor Asuero recibió en el hotel donde se hospeda a infinidad de enfermos, que llevan toda clase de recomendaciones para que les trate. En los dos días que lleva en Barcelona ha recibido a cuarenta y nueve personas. Trabaja desde las nueve y media hasta la una. En este tiempo trató a treinta enfermos. El médico donostiarrá afirma que Barcelona es la ciudad que mejor le ha comprendido y donde seguramente se celebrará su próximo Congreso.

El notable autor Eduardo Marquina y el dibujante Ricardo Marín tienen casi terminado un libro de poesías dedicado a Cataluña. Marín se ha encargado de ilustrarlas.

Parece que entregarán el libro el día de la clausura de la Exposición. La idea está patrocinada por la Diputación y probablemente por el Ayuntamiento.

La Asociación de Contratistas de Obras Públicas ha hecho suya la iniciativa de varios socios que proyectaban organizar un homenaje a su presidente, don Joaquín Massana, constructor de Pueblo Español en la Exposición Internacional.

El acto consistirá en un banquete, que tendrá efecto en fecha próxima.

El sábado, a las diez de la mañana, se reunirá en la sala de estandartes del cuarto de banderas de los Docks un Consejo de guerra ordinario para ver y fallar la causa instruida por el teniente del regimiento de Dragones de Montesa, señor Ortiz de Lanza-gorta, contra el soldado Mariano Guimerá, acusado de insulto de palabra a superior y desobediencia.

**Los peligros del mar**

**Tripulación inglesa salvada**

**MEJICO, 9.**— La tripulación del vaporcito inglés "Lulula", embarrancado cerca de Puerto Méjico, ha sido recogida por el vapor "Sanzotogo", que recogió el mensaje S. O. S. de aquél.

**Naufragio de una lancha.—Dos ahogados**

**VIGO, 9.**— En las primeras horas de la mañana salió al mar para dedicarse a la pesca de jurel una embarcación urbana de la matrícula de esta población.

En la boca norte de las islas Cíes, próximo a los bajos de Buidiudo, fondeó la embarcación, largando los aparejos. Los fuertes vientos del Noroeste la hicieron volcar, cayendo al mar los tripulantes y quedando la lancha con la quilla al sol.

Acudió en su auxilio la trainera "Filomena", consiguiendo sacar del agua a Manuel Ballesteros, de veintidós años; otros dos tripulantes llamados Urbano Lago, de treinta y seis, y Benito Millat, de veintitrés, se ahogaron.

**Un toro de lidia en la sala capitular de La Alberca**

**SALAMANCA, 9.**— El pueblo de La Alberca, cuando se celebraba una corrida de toros en la plaza Mayor, la res que se lidiaba en segundo lugar saltó por el burladero, se metió por el portal de la casa Ayuntamiento y subiendo las escaleras persiguió al alguacil, que se hallaba cuidando la sala de sesiones. En ella penetró el toro y arremetió contra Sebastián Antonio Moreta, al que volteó, causándole gravísimas heridas.

El público, asustado, abandonó el salón, hasta que un vecino de Tameses llamado Tomás se subió por una columna del edificio provisto de una puntilla, y llegando hábilmente al toro, pero con gran peligro, como es de suponer, logró darle muerte.

EL ESTADO PONTIFICO

**El Pontífice recibe a Pétain**  
**CIDAD DEL VATICANO, 9.**— A última hora de la tarde ha recibido el Santo Padre al mariscal Pétain, acompañado del embajador de Francia cerca de la Santa Sede, señor de Fouquieres, almirante Vedel y coronel Besseieres.

Después de la audiencia, el mariscal Pétain pasó a saludar al cardenal secretario de Estado, señor Gasparri, que se encuentra completamente restablecido.

**Defención de los autores de varios atentados**

**Registro y hallazgo de bombas**  
**NIZA, 9.**— La Policía ha detenido a tres italianos, autores de varios atentados cometidos en el litoral.

Por otra parte, los agentes han efectuado varios registros en esta ciudad, en el domicilio de varios italianos. Estos registros han dado por resultado la incautación de varias bombas y de cierto número de detonadores.

COMUNISMO

**El Gobierno soviético es ajeno a la III Internacional**

**LONDRES, 9.**— Según un despacho de Moscú, el partido comunista internacional acaba de afirmar de nuevo que no podía considerarse de ningún modo obligado por el compromiso de los Soviets de no realizar propaganda ninguna en el territorio de la Gran Bretaña.

En los Centros políticos de los Soviets se expresan en la misma forma, considerando que la promesa hecha a Inglaterra no puede aplicarse al grupo comunista "Sociedad internacional privada que no recibe instrucciones de los Soviets".

El "Daily Telegraph" dice que en Londres se estima que el ministro de Negocios Extranjeros, señor Hénderson, no interviendrá cerca del embajador de los Soviets con motivo de la publicación de un manifiesto del ejecutivo comunista de Moscú en el órgano del partido bolchevista inglés. Sería preciso para ello que el artículo en cuestión fuese considerado "subversivo".

**La Embajada soviética se instala en una morada histórica**

**LONDRES, 9.**— El señor Sokolnikoff acaba de firmar el contrato de arrendamiento de un inmueble para instalar la Embajada soviética. Este inmueble no es otro que el de la antigua residencia de sir Charles Teilliant, padre de la condesa de Oxford y Asquith, que vivió en él hasta 1894.

En esta casa recibió a Gladstone y al Príncipe de Gales, que fué más tarde Eduardo VII, y en ella se reconciliaron Gladstone y Randolph Churchill, después de una querrela que duró varios meses.

El edificio ha sido arrendado con sus muebles, por un plazo de diez meses mínimo.

**Defención de una señorita comunista**

**PARIS, 9.**— Los inspectores del servicio de información general de la Prefectura de Policía han detenido ayer, por provocación a la desobediencia entre militares, a la señorita Giraud, comunista militante muy conocida.

NOTAS DEL DIA

Los Embajadores de los Estados Unidos estuvieron esta mañana en Palacio ofreciendo sus respetos a S. M. la Reina.

Fueron acompañados por el introductor de Embajadores, duque de Vistahermosa.

El Príncipe de Asturias tuvo varias audiencias, entre ellas la del médico de la Bolsa, señor Peláez.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de Marina y Justicia y Culto y el secretario de Asuntos Exteriores, señor Palacios.

Visitaron al Presidente el Gobernador de Málaga, el Obispo de Valladolid y varios generales y jefes del Ejército.

Nuestro Embajador en París, señor Quiñones de León, que llegó esta mañana procedente de Moratalla, conferencia extensamente con el general Primo de Rivera.

También conferencia con el marqués de Estella el comisario regio de la Banca privada, señor Corral.

A las dos de la tarde acudió el Presidente del Consejo a la Embajada de Inglaterra, donde almorzó, invitado por Sir Graham.

Esta tarde, a las siete, tuvo el Jefe del Gobierno en la Presidencia recepción diplomática.

Esta tarde, a las siete, marchará con dirección a la Coruña el ministro de Justicia y Culto.

Regresará a Madrid el lunes.

El Embajador de Portuga visitó esta mañana al ministro de Marina, a quien presentó un oficial de la Marina portuguesa.

Mañana regresarán a Madrid, procedentes de Barcelona, los ministros de Hacienda y Trabajo.

**NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN**

**La sangre viciada origina  
los mayores trastornos**

**El "Depurativo Revenga"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artritisismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

**Gran Farmacia Nacional**

**Atocha, 114.—Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.—Teléfono, 73.415**

**Gran Farmacia Nacional**

**Abierta toda la noche**